



Communiqué de presse, juillet

Gstaad Yacht Club Centenary Trophy, Rendez-vous le 3 octobre 2024 pour la 13^{ème} édition

Rendez-vous le jeudi 3 octobre 2024 à Saint-Tropez pour la 13^{ème} édition du Gstaad Yacht Club Centenary Trophy. Une nouvelle fois, le Centenary Trophy sera le rendez-vous incontournable pour les yachts centenaires lors de la traditionnelle journée des défis des Voiles de Saint-Tropez.

A terre, le Gstaad Yacht Club mettra la Suisse à l'honneur, place des Lices, le mercredi 2 octobre pour la « Swiss night ».

La régates des centenaires

Si l'événement brille par l'élégance et la classe de ses voiliers, il est avant tout sportif et attire chaque année de plus en plus de concurrents. Au fil des ans, le Gstaad Yacht Club Centenary Trophy est devenu « La course » incontournable pour tous les équipages naviguant sur ces magnifiques yachts centenaires. Son format unique de « Pursuit Race » - les bateaux franchissent la ligne de départ en fonction de leur rating, le premier à franchir la ligne d'arrivée est le vainqueur – est très apprécié de tous les propriétaires qui reviennent tous les ans avec grand plaisir pour participer au Centenary Trophy. Pour les bateaux de légende centenaires, le Gstaad Yacht Club Centenary Trophy est le point d'orgue de cette semaine Tropézienne.

« Nous sommes très heureux d'accueillir pendant les Voiles de Saint-Tropez et pour la 13^{ème} année le Gstaad Yacht Club et le Centenary Trophy qui réunit tous les ans les bateaux de plus de 100 ans et qui est organisé avec le comité de course de la Société Nautique de Saint-Tropez. Ce rendez-vous, le jour des défis est toujours une très belle régates sur l'eau » Pierre Roinson, Président de la Société Nautique de Saint-Tropez.

« L'équipage du 12m JI Thea est internationale avec une majorité de Scandinaves qui se réjouissent de participer une nouvelle fois au Centenary Trophy. Nous avons beaucoup apprécié l'événement l'an dernier, c'était notre première participation et c'était vraiment incroyable de naviguer avec tous les yachts centenaires. Nous nous réjouissons de revenir cette année et nous attendons avec impatience cette nouvelle journée mémorable pour la 13^{ème} édition du Centenary Trophy à Saint-Tropez. »
Robert de Haer, représentant du propriétaire de Thea.

La « Swiss night » pour les équipiers !

Pour la deuxième année, Le Gstaad Yacht Club offre également à tous les concurrents des animations festives et ludiques à terre, pour que le Centenary Trophy soit aussi amusant. Au programme, une soirée suisse, place des Lices à St Tropez, le mercredi, où tous les marins auront l'occasion de goûter aux spécialités des Alpes, mais aussi de se confronter dans des activités très suisse... une compétition de « traite de vaches » où deux marins de chaque équipage participant seront mis à l'épreuve mais aussi une course inédite de ski à roulette....



Le « Centenarian Award »

Le prix du centenaire « Centenarian Award » de l'année, organisé par le magazine Classic Boat et le Gstaad Yacht Club, a été créé en 2017. Tous les bateaux de 100 ans et plus, qui naviguent encore sont éligibles. Chaque bateau doit avoir réalisé quelque chose d'important au cours de l'année écoulée, qu'il s'agisse d'une longue croisière, d'une victoire en course, d'une restauration majeure ou de tout autre événement remarquable

Le gagnant est annoncé lors de la cérémonie annuelle des Classic Boat Awards, qui se tient au Royal Thames Yacht Club de Londres, le vainqueur reçoit une coupe en argent Sterling, offert par Robbe & Berking. La coupe, réalisée dans le style Bauhaus (1919-1933), incarne une simplicité exprimée par des matériaux précieux avec une esthétique épurée et moderne.

Le vainqueur de l'édition 2023 est Barbara (1923), conçu en 1923 par Charles Ernest Nicholson et construit au chantier naval Camper & Nicholsons de Gosport, au Royaume-Uni, il navigue actuellement sous pavillon italien.

Tous les nominés au [Centenarian Award](#)

Le Trophée du Centenary Trophy, remis chaque année pendant le dîner des propriétaires et la cérémonie du remis, également centenaire, il a été créé par Wakely and Wheeler à Londres en 1911, soit exactement 100 ans avant la première édition de la régates.

Retrouver plus d'informations et une galerie de magnifiques photos des éditions précédentes sur le site web du Centenary Trophy : <https://gyccentenarytrophy.com>

Les lauréats du Centenary Trophy :

2011: Bonafide (1899)

2012: Marigold (1892)

2013: En raison de conditions météorologiques défavorables la course n'a pu avoir lieu et le trophée n'a pas été attribué

2014: Olympian (1913)

2015: Oriole (1905)

2016: Spartan (1913)

2017: Tilly XV (1912)

2018: Tilly XV (1912)

2019 : Olympian (1913)

2021 : Olympian (1913)

2022 : Kismet (1898)

2023 : Spartan (1913)

Notes pour la presse :

Gstaad Yacht Club

Le Gstaad Yacht Club a été fondé en 1998 par un groupe de marin passionné avec pour mission de « créer un yacht club unique et global loin de l'eau et non pas un autre yacht club local près de la mer ». Situé dans les Alpes suisses et souvent accueilli avec étonnement au départ, le Gstaad Yacht Club s'est transformé en un club comptant 400 membres originaires de plus de 40 pays différents et en un lieu où les membres et leurs invités aiment se retrouver. Le réseau de clubs réciproques s'est étendu à tous les continents.



Le GYC soutient des projets de voile à tous les niveaux, des juniors aux marins professionnels, et est devenu un acteur incontournable de la voile suisse, en particulier de la voile olympique et du yachting classique. Depuis 2011, les thèmes liés à la protection des océans et des eaux ainsi que d'autres thèmes liés à la durabilité et au bien-être de notre environnement font partie intégrante de la vie du club, enrichie par des collaborations et des événements tels que ceux avec Sylvia Earle, la Blue Marine Foundation et l'ambassadeur de l'UICN pour les océans William Winram.

La Société Nautique de Saint-Tropez

Fondée en 1862, la Société Nautique de Saint-Tropez organise des régates depuis plus de 160 ans. Certains de ses membres ont laissé une trace impérissable à l'image de Guy de Maupassant en 1887 et Paul Signac en 1897 (Président de la SNST de 1908 à 1911) qui font partie des pionniers de la plaisance française. Affiliée à la FFVoile et Club allié du Yacht Club de France, la SNST n'a cessé de s'agrandir avec comme leitmotiv de toujours être ouverte à la modernité et aux nouveautés tout en respectant la tradition. Fort d'une équipe de passionnés dont 15 membres du Conseil d'Administration, 3 permanents, 500 membres et de nombreux bénévoles, le Club organise de grandes épreuves dont les Voiles de Saint-Tropez, le Festival ArMeN, les Dames de Saint-Tropez, les Voiles d'automne ou la course au large Paprec 600 Saint-Tropez et co-organise d'autres épreuves comme la Loro Piana Giraglia à Saint-Tropez. La SNST accueille notamment des événements exceptionnels comme différents championnats du monde et depuis 2021 l'étape française de Sail GP, ainsi qu'une étape du 52 Super Series circuit des TP 52 qui reviendra à St Tropez en 2025. La Société Nautique de Saint-Tropez est le club support de l'équipe française Orient Express Team pour la 37eme America's Cup, qui aura lieu en septembre et octobre 2024 à Barcelone.

Contact presse:

Soazig Gueho

- mobile +33 6 62 08 75 44

- email: soazig@palolemcom.com

Carla Anselmi

- mobile +39 347 4632757

- email: carlanselmi2@gmail.com

Photographe: Jürg Kaufmann

- email: juerg@go4image.com

- Copyright: Juerg Kaufmann / GYC

Managing Director: Cindy Schoenrich

Administration & Events Nina Onzehskaya / Alberto Almeida

E-mail: events@gstaadyachtclub.com

Tel: +41 33 748 0190

Website: www.gstaadyachtclub.com